



Dezernat, Dienststelle
III

Stand: 10.01.2023

Sachstandsbericht

Mindestens zwei autofreie Tage in der Innenstadt in 2022, Antrag Grüne Beschluss:

Die Verwaltung wird aufgefordert, für mindestens zwei autofreie Tage in 2022 ein Konzept gemäß Zusage der Verwaltung und Beschluss des Beschwerdeausschusses vom 19.03.2019 (BA/0035/2019) für die Innenstadt vorzulegen.

Hierfür werden:

1. Samstag, 30. April 2022, ggf. in Verbindung mit dem 1. Mai als Wochenende oder als sehr guter Ersatz hierfür im engen und passenden Zusammenhang der polisMobility in Köln (18. bis 21. Mai) bietet sich das Wochenende 21. und 22. Mai an.
2. sowie das Wochenende 17. und 18. September im Rahmen der europäischen Mobilitätswoche vorgeschlagen. Dies soll möglichst gemeinsam und in Abstimmung mit Paris und Brüssel geschehen, ggf. auch im Verbund mit dem Kölner Weltkindertag.

Status in Bearbeitung

erledigt

Aktueller Bearbeitungsstand:

Grundsätzlich sind die im Rahmen „Autofreier Tage“ gewünschten Straßensperrungen gemäß § 45 StVO (Straßenverkehrsordnung) möglich. Solche Straßensperrungen setzen jedoch einen konkreten Anlass, wie z. B. eine Veranstaltung, voraus. Für einen autofreien Tag in der Innenstadt muss die Verwaltung eine Veranstaltung konzipieren, die die Sperrung in dem entsprechenden Umfang erforderlich macht (z.B. für Wegebeziehungen und Aktivitäten im autofreien Bereich) und die verkehrliche Planung (z.B. Umleitung, Verkehrssicherung, Beteiligungsverfahren) durchführen. Für 2022 und 2023 wurde die Verwaltung vom Rat der Stadt Köln mit der Vorbereitung und Durchführung der polisMobility, die erstmalig vom 18.05.2022 bis zum 21.05. 2022 stattfand, beauftragt. Durch die polisMOBILITY sowie mehrere Verkehrsversuche (Ehrenstraße, Deutzer Freiheit, Venloer Straße) sind die planerischen Kapazitäten in 2022 und 2023 daher vollständig erschöpft.

Das von privaten Veranstaltern organisierte Straßenland Festival, welches am 19.06.2022 auf der Nord-Süd-Fahrt ausgetragen wurde, wurde von der Verwaltung inhaltlich unterstützt.

Im Rahmen der Europäischen Mobilitätswoche bereitet die Verwaltung zahlreiche Aktionen vor, jedoch keine Straßenfestivals, die eine Straßensperrung zur Folge hätten.

Nächste Schritte:

--

Der nächste Sachstandsbericht ist geplant für den:

--